



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Viernes 25 de julio de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

El PAN convoca a todos los miembros menores de 26 años a que participen en la elección a secretario juvenil municipal y a todos los miembros de Acción Nacional a que participen en la elección de coordinadores de sub comités municipales, informó el presidente del comité directivo municipal PAN, **Ismael Becerra**. (EL)

Cabeza. No tienen sustento las acusaciones en contra del Secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve**, por presunto tráfico de influencias, aseguró el Edil capitalino, **Manuel González Valle**, al hablar de la demanda que pretende interponer el líder del PRI municipal, **Raúl Ríos Ugalde**. (MR)

Cabeza. No hay tiempo límite para que **Hiram Rubio** sea el presidente estatal del PRI y seguirá en funciones hasta que el Comité Ejecutivo Nacional tome una decisión, lo que incluso podría prolongarse hasta las elecciones del 2009, señaló **Jorge Reinaldo Sánchez Bayardo**, secretario de acción electoral. (MR)

El próximo viernes se ratificará una denuncia de tipo político en contra del secretario de obras públicas del estado, **José Luís Covarrubias**, por supuestas violaciones constitucionales y a la ley de obras públicas, por haber reasignado la licitación del teatro metropolitano y rescindido una anterior, aseguró el abogado **Alfredo Moreno Mendoza**. (EL)

Respecto a la petición de **Teodoro González de León** para realizar un juicio político en contra del secretario de obras públicas **José Luís Covarrubias**, el presidente del comité directivo municipal del PAN, **Ismael Becerra**, dijo estar convencido de que la obra en discordia esta apegada a derecho. (EL)

El alcalde de Querétaro **Manuel González Valle**, aseguró que en la construcción del centro de congresos y convenciones en la ciudad de las artes, se verán afectados por el posible juicio político

en contra del secretario de obras públicas del estado, ya que aseguró que estas dos obras deberán inaugurarse antes de que termine la administración. (EL)

Cabeza. La solicitud de juicio político que realizó el apoderado de la sociedad **Teodoro González de León** Arquitectos SC, ante el congreso local, no afectará el proyecto ni la construcción del centro de congresos y convenciones de Querétaro, sostuvo el Edil **Manuel González Valle**, quien destacó que la construcción de la obra va en tiempo y forma. (MR)

El secretario de obras públicas del estado, **José Luis Covarrubias**, ha procedido de manera correcta en cuanto a su trabajo, sin embargo habrá que revisar los documentos que se presentaron en la legislatura, por lo que piden juicio político en su contra, dijo el diputado **Fernando Urbiola Ledesma**, miembro de la comisión instructora de la legislatura. (EL)

Cabeza. Acusó el diputado del PAN, **Fernando Urbiola Ledesma** de incoherente al también legislador **Marco Antonio León Hernández**, tras recordar que hace unos días dijo que no era viable el juicio político en la entidad y ahora es el primero en promover un juicio en contra del Secretario de desarrollo urbano y obras públicas, **José Luis Covarrubias**. (MR)

Durante la convención nacional de legisladores perredistas se destacó su participación en una agenda social, la defensa del petróleo, así como también la necesidad de rechazar la discriminación por la disidencia política, esto lo dio a conocer la diputada **Carmen Consolación González Loyola**, quien señaló que en un trabajo parlamentario tiene que haber una correspondencia y también la posibilidad de presentar con respeto e institucionalidad las propuestas de cada una de las fuerzas políticas que tienen que ser asumidas con respeto y tolerancia. (EL)

Cabeza. Al hablar de la reunión que sostuvieron legisladores perredistas de 25 entidades en el Estado de Michoacán, **Consolación González Loyola Pérez** indicó que firmaron la declaración de Morelia en la que se establecen algunos puntos como la lucha en contra de la privatización de PEMEX, el rescate y la modernización de la empresa petrolera. (MR)

LEGISLATURA

Con la finalidad de aminorar los casos de embarazos no deseados en la entidad y de la mortandad que se registra por esta situación, la presidenta de la comisión de equidad de género, **Consolación González Loyola Pérez**, dio a conocer que en octubre presentará una iniciativa para ampliar las causales para despenalizar el aborto, pues actualmente las mujeres que lo practican, deben recurrir a otros Estados. (MR)

Entrevista. Diputado local **Alejandro Traffon Báez** comenta que como presidente de la mesa directiva, siempre antepone los intereses de la Legislatura a los propios. En el caso del Arquitecto **Teodoro González de León**, señala que será la comisión instructora que preside **Jaime Escobedo Rodríguez** quien lleve el asunto, ya que una función de esta comisión es desarrollar solicitudes de juicio político. Tienen 15 días para que la comisión sesione y evalúe los posicionamientos de ambas partes, para después dar una respuesta. Si es en el sentido de rechazo nada más se le notifica a la parte que lo solicita. Si encuentran que puede proceder se envía a la mesa directiva, quienes solicitarían una sesión para poder evaluar en pleno la solicitud, en caso de ser aceptada se le notifica a la autoridad para que proceda. Sobre las leyes secundarias de la Constitución, ya se enviaron a comisiones las 63 leyes secundarias para su revisión, la mayoría ya están en comisiones para su análisis, previendo los dictámenes y se espera que a más tardar en octubre se puedan dictaminar y tener desde las leyes orgánicas del poder ejecutivo, legislativo y judicial, que son las que urgen más. Comentó que en Querétaro las diversas fuerzas políticas se ponen de acuerdo, trabajan a favor de Querétaro para el desarrollo social, económico, de educación y otros, por lo que ese fue el objetivo principal de la reforma constitucional, dar un

marco jurídico fácil, ágil a los ciudadanos, al estado y proyectar al estado para que sea eficiente y productivo. (MR)

No existe una ley anti espionaje, lo que se pretende es atacar a la delincuencia organizada a través de una reforma al código penal para consignar a una persona que reúna varios elementos sospechosos, como insignias oficiales o aparatos de comunicación, entre otros, sin justificación, aseguró el diputado **José Luís Sáenz Guerrero**, presidente de la comisión legislativa de administración y procuración de justicia. (EL)

Cabeza. Continúa el estudio de la iniciativa de ley para la creación del capítulo de delitos contra la seguridad de la comunidad, que contempla penas de 2 a 4 años en prisión, para aquellas personas que incurran en dos o más circunstancias sospechosas, como portación de identificaciones falsas, de armas de fuego, municiones o explosivos, así como automóviles sin placas, entre otros, señaló el presidente de la comisión de administración y procuración de justicia del congreso local, **José Luis Sainz**. (MR)

La labor domestica debe ser un trabajopreciado, ya que brinda un bienestar a la familia y no debe ser exclusivo de las mujeres y hacer partícipes a todos los miembros de la familia, aseguró el diputado **Fernando Urbiola Ledesma** presidente de la comisión especial de la familia de la legislatura. (EL)

SECCIONES

Juan José y Tere Garay comentan sobre los tanques de gas cloro que se robaron de un depósito de la CEA, si los medios de comunicación habrán pesado para que los regresaran, creen que sí, y que el boletín que emitió protección civil fue tardío y la CEA no ha hablado sobre eso, y que faltó decir realmente cuál era el peligro de estos tanques, tal vez para no ocasionar alarma entre la población, sin embargo según se dice estos tanques estaban en un lugar que prácticamente estaba abandonado, sin tenerlos bien guardados y custodiados por la peligrosidad que tienen. Sobre **Hiram Rubio** dijeron que esta bien que se quede como dirigente del PRI pues lo está haciendo bien. En el PRD liman asperezas **Ulises y Horlando**. Respecto al juicio político que pidió **Teodoro González de León** dijeron que no va a pasar. Hoy es el aniversario 477 de la ciudad de Santiago de Querétaro. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Pronto se anunciará la llegada de nuevas inversiones en el sector aeronáutico para Querétaro, dijo el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, quien sostuvo que antes de dos años estará totalmente ocupado el parque aeroespacial de Querétaro. Dijo también que en dos semanas AeroMéxico anunciará el inicio de operaciones en nuestro aeropuerto. (MR)

Cabeza. Este jueves concluyó la gira de trabajo del gobernador **Francisco Garrido** por las ciudades de Zaragoza y Londres. El mandatario se reunió con el Presidente de la comunidad de Aragón en España, **Marcelino Iglesias**, a quien le dieron a conocer las facilidades que otorga Querétaro a los inversionistas. (MR)

Cabeza. Hay interés de diez empresas queretanas por convertirse en franquicias, en las cuales aparentemente cumplen con todos los requisitos, señaló el subsecretario de desarrollo económico de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, **Marcelo López Sánchez**, en el marco de presentación del programa nacional de franquicias en el Estado de Querétaro. (MR)

Cabeza. Llegar al 2012 con la creación de 1.5 millones de empleos y 2 mil firmas de franquicias en el país, es la meta que tiene el programa nacional de franquicias, dio a conocer **Mauricio León**, subsecretario de desarrollo de franquicias, de la Secretaría de economía. Aseguró que a pesar de

que el DF, Monterrey y Guadalajara se llevan el mayor número de franquicias, Querétaro se encuentra dentro de la media nacional. (MR)

Cabeza. Alrededor de 15 nuevas empresas se han establecido en Querétaro en lo que va del presente año, lo que representa una inversión cercana a los mil mdd, informó **Marcelo López Sánchez**, quien destacó que dicha cifra representa un 50% de la meta fijada para este 2008. (MR)

Cabeza. Debido a la manipulación que sufrió la población de Cadereyta por el rumor de una posible contaminación ambiental por el asentamiento de una empresa de antimonio, los inversionistas están pensando en mudar el proyecto a otra entidad, con lo que se perderían los 2 mdd que se destinarían a la planta y se dejarían de generar 250 empleos directos e indirectos, informó el delegado de la Secretaría de economía, **Manuel García Quintana**. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

No se debe condicionar la inscripción, ni las cuotas de padres de familia en los centros escolares, por lo que es necesario que se den a conocer las denuncias en este sentido a fin de ir avanzando en el cumplimiento y respeto a la ley, aseguró el diputado **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, presidente de la comisión legislativa de educación, ciencia y tecnología. (EL)

Cabeza. Son necesarias las cuotas voluntarias de los padres de familia en las escuelas, pero no se debe abusar de ellas y destinarlas para los sueldos de los maestros, manifestó el presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología del congreso local, **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**. (MR)

Cabeza. En el presente año, el CONAFE rebasó la meta prevista de captación de aspirantes a instructores comunitarios. El delegado, **Elías Domínguez Trejo**, dijo que se ha logrado captar 575 jóvenes que se están preparando para iniciar el próximo ciclo escolar, brindar educación básica en las comunidades más marginadas del Estado. (MR)

Son apoyos que se están ofreciendo a través de los programas gubernamentales a nivel federal, **Maravilla Velázquez**, jefa del departamento de becas de la secretaria de educación del estado de Querétaro indicó, que se entregarán un poco más de 5 mil becas a niños de escuelas particulares, kínder, primaria y secundaria. (EL)

SOCIEDAD

Más de 10 mil 200 familias de la capital queretana comenzaron a recibir una ayuda mínima de 730 pesos bimestrales de acuerdo al anuncio de la presidencia de la república, como acción para hacer frente al alza de precios de los productos alimentarios, así lo dio a conocer **Octavio Nieto de la Torre**, coordinador estatal del programa oportunidades en Querétaro y la entrega de apoyos de la delegación Santa Rosa Jáuregui. (EL)

Cabeza. En la delegación Santa Rosa Jáuregui se hizo entrega de apoyos de los programas Oportunidades y Para vivir mejor, que consisten en una ayuda mínima de 730 pesos bimestrales a familias que viven en rezago alimenticio. **Octavio Nieto**, coordinador estatal del programa Oportunidades, informó que en este esquema se invierten de manera adicional, más de 2 mdp bimestrales, sólo para el municipio capitalino. (MR)

En representación del gobernador **Francisco Garrido**, el secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**, así como el delegado de la secretaria de desarrollo social en Querétaro, **Gerardo Pérez Retana**, entregaron bonos para materiales de construcción por un monto superior a los 6 mdp en la comunidad del Sombreroete en el municipio de Cadereyta de Montes, estos apoyos corresponden

al apoyo de vivienda rural 2008 que implementa la secretaría de desarrollo social a nivel nacional. (EL)

Cabeza. Este jueves inició en Querétaro el reparto de los 17 mdp adicionales para el programa Oportunidades, informó el delegado de la SEDESOL, **Gerardo Pérez Retana**, quien resaltó que el 12% de la población en la entidad no tienen ni para comer, ya que son familias que ganan menos de dos salarios mínimos. (MR)

El director de gestión de emergencias, **Gerardo Quirarte**, reconoció el trabajo coordinado y la colaboración, tanto de la policía municipal de Pedro Escobedo y la PFP, en la búsqueda de los 16 tanques de gas cloro que fueron robados de las instalaciones de la CEA. Los últimos 5 tanques se encontraron en el canal del Sauz. Confía en que la CEA revisará sus procesos de calidad para ubicar el origen de este fallo. (MR)

Gerardo Quirarte, director de gestión de emergencias, reconoció que gracias a la colaboración de los medios de comunicación y la secretaría de seguridad ciudadana, a la labor realizada por las diferentes instancias de los municipios del estado de Querétaro, se logró la localización de los últimos 5 tanques de gas cloro pertenecientes a la CEA, de los 14 que fueron robados el pasado viernes 18 de julio. (EL)

Quejas. Ayer hubo una fuga de agua en la colonia de Los Sauces y la CEA no acudió a repararla pronto para evitar que se desperdicie el agua, esta fuga se extendió por 4 calles, por eso la gente se molesta que a ellos les piden que cuiden el agua y las autoridades no reparan pronto las fugas. Piden que la CEA ponga más atención y se dé el tiempo para dar prioridad a reparar este tipo de fugas. (MR)

Este fin de semana se presentará la cantata a Querétaro, una historia músico literaria combinada con ballet que le canta a Querétaro en honor al 477 aniversario de la fundación del estado, anunció **Mario Arturo Ramos**, coordinador, productor y director de dicha obra. (EL)

MUNICIPIOS

Se hizo entrega de la obra del reencarpetado del camino a San Pedro Mártir, en donde según información que proporcionó el secretario de obras públicas municipales **Luís Vásquez Zepeda**, se invirtieron más de 2 mdp con esta vialidad, para que desde 22 mil metros cuadrados aproximadamente se beneficiará a más de 2 mil habitantes de esta zona, y que se exigía desde hace muchos años. (EL)

Cabeza. Con una inversión superior a los 2 mdp, se reconstruyó el camino a San Pedro Mártir, en la delegación Félix Osoreo. El reencarpetado beneficiará a 2 mil habitantes de las colonias aledañas. (MR)

De las 320 infracciones diarias que se levantan en la capital queretana, 70 son para el transporte público, así lo informó **Armando Sánchez Estrada**, secretario de seguridad pública municipal, quien además dijo que son hasta 12 los accidentes semanales en los que estos se ven inmersos. (EL)

Cabeza. La Secretaría de Seguridad Pública municipal diariamente aplica 320 infracciones a automovilistas que infringen el reglamento de tránsito, de las cuales 70 corresponden a operadores del transporte público, dio a conocer el titular de la dependencia, **Armando Sánchez Estrada**. (MR)

Cabeza. El haber otorgado las 12 hectáreas correspondientes al parque metropolitano, no afectará al medio ambiente, aseguró el Edil de Corregidora, **Germán Borja**, al referirse a la denuncia

realizada por el legislador convergente, **Marco Antonio León**, sobre este tema. Sostuvo que el cambio de uso de suelo fue realizado conforme a la ley. (MR)

Claudia Martínez Guevara, regidora del PAN en El Marqués, denunció que se detectaron cinco casos de desnutrición grave en niños de las comunidades de Santa Cruz, Santa María Begoña y Jesús María, con la similitud de que en todos los casos las madres son menores de 17 años. (MR)

En cuanto a la recolección de basura en el municipio de El Marqués, **Miguel Noriega**, secretario de administración de dicho municipio, aseveró que han tenido grandes mejorías, sobre todo en lo que se refiere al cambio de horarios en la delegación como la del Colorado y en la cabecera municipal, además de poder realizar más viajes a las comunidades más alejadas para poder atender la demanda y las necesidades de crecimiento en el municipio de El Marqués. (EL)

ECOLOGÍA Y SALUD

Debido a que sólo se debe mostrar la receta médica para la venta de la píldora del día siguiente, regulación sanitaria considera que se está vendiendo en forma ilícita, advirtió el titular **Raúl Figueroa**, quien recomienda que sólo se use en caso de emergencia, por los daños que puede ocasionar a la salud. (MR)

La clínica médica universitaria de la UVM ha registrado en este año un incremento del 15% en el número de consultas que ofrece a la población. La rectora de la región centro, **Silvia Rivera Damián**, indicó que en los primeros siete meses del año 2007 se realizaron 10 mil 500 consultas, principalmente odontológicas. (MR)

Entrevista. **Héctor Martínez Troncoso**, jefe de medicina interna del Hospital general regional número 1 del IMSS comenta que la obesidad se da por un conjunto de factores relacionados con los malos hábitos alimenticios y el sedentarismo. Hay mucha desinformación sobre la mejor forma de alimentarnos y de la importancia que tiene el ejercicio; debemos entender que antes que nada está la salud y si no la cuidamos, con el tiempo la vamos a perder. La estatura en centímetros entre la talla al cuadrado es la fórmula para conocer el índice de masa corporal; de 30 en adelante, ya estamos hablando de obesidad. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Es bueno que se hayan presentado 147 denuncias ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos por violencia intrafamiliar, manifestó el Presidente de la comisión de la familia, **Fernando Urbiola**, quien argumentó que esta situación demuestra que ha crecido la cultura de la denuncia en Querétaro. Sostuvo que no ha crecido el problema, sino que hay más denuncia. (MR)

Cabeza. Reconoce el secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**, que hay dos denuncias en contra de los retenes que se han venido realizando por parte de las corporaciones policiacas, como una medida para combatir la delincuencia. Indicó que el permiso para la revisión del vehículo es voluntario y que los operativos se hacen respetando los Derechos Humanos y las garantías individuales. (MR)